Un bon début 2007

Bienvenue à une autre édition de la newsletter "Vision des Jeunes sur la Vie dans les Iles". De nouveaux projets commencé en 2007 s'annoncent prometteurs, tandis que les activités commencées en 2006 continuent à générer des résultats intéressants.

Ari Vololonarilalaina de **Madagascar** dirige un projet pour faire prendre conscience aux écoliers sur les conséquences de leurs action et implication sur l'environnement. Elle a pour objectif de changer leurs attitudes et comportements et de les rendre fiers de pouvoir contribuer à l'embellissement de leur école

A **St. Vincent et Grenadines**, la Paget Farm Sports Cultural and Environmental Organization a lancé un projet sur les 'Contes de Bequia' afin de réunir les jeunes et leurs aînés. Le but est de documenter pour les générations futures l'histoire orale et les pratiques traditionnelles de leur île natale.

A Vanuatu, l'environnement marin de la communauté de Anelcauhat est en danger car les gens continuent à utiliser la mer comme une décharge. Comme cet environnement est crucial pour les habitants, Ben Makoya a décidé de leur faire prendre conscience de l'importance du traitement des déchets et de collaborer avec les villages locaux pour construire des fosses à déchets. Le but est de stimuler les pratiques éclairées pour une meilleure gestion des déchets et encourager les communautés voisines à adopter des mesures similaires.

Pour des informations complémentaires, voir le site <u>www.youthvisioning.org</u>. Nous sommes à votre disposition pour toute contribution ou question. Vous pouvez nous contacter par courrier électronique <u>m.tran@unesco.org</u>.

Cordialement, Le Comité Vision des Jeunes





(Ci-dessus: Construction d'étangs de poissons, Papouasie Nouvelle Guinée. Les poissons du <u>projet de pisciculture</u> de Titus Kuman devraient atteindre une taille suffisante pour être vendus en avril.

PROJETS DECRITS

dans ce numéro (mar-avr '07)

STAR TEEN & THE REBELS

Mon Ile natale San Andres

JUKEJIMA

Prise de conscience sur le VIH/SIDA Zanzibar

EBONIE FIFITA

Emission de radio en direct Tonga

CLARICIA LANGLEY

Camp Sanguine St. Kitts & Nevis



Les jeunes du groupe Star Teen & The Rebels à San Andres sont sur le point de développer un jeu de rôles 'Mon Ile Natale', afin de faire prendre conscience aux îliens des effets du développement sur leurs îles. Ce jeu est une activité parmi de nombreuses autres destinées à encourager la communauté à prendre action à travers de "bonnes pratiques de gestion" pour protéger leur environnement.

Jusqu'à présent, le groupe a monté un programme d'ateliers pour former d'autres jeunes sur le régime foncier et le développement économique. Ce qui leur permettra de mieux comprendre les questions sociales, économiques et écologiques auxquelles doit faire face leur île, et ainsi les aider à créer le jeu de rôles. Bien que destiné aux îliens de Old Providence et Santa Catalina, ce jeu peut être pratiqué dans d'autres îles du monde.

Les activités (juin 2006 - juin 2007) de ce projet incluent :

- Développer et mettre en place le jeu de rôles " Mon Ile Natale " et le tester auprès des patrons de petites entreprises et des fermiers;
- Réaliser un guide pour le jeu;
- Organiser un programme de formation de base en informatique et Internet pour les jeunes de Star Teen & The Rebels et leurs parents;
- Créer une organisation légale pour le groupe.

Pour plus d'informations, veuillez consulter la page du projet : Role Playing Game: My Island Home

LES JEUNES L'ONT DIT!

"Old Providence et Santa Catalina sont de toutes petites îles situées sur la côte du Nicaragua à l'ouest des Caraïbes. Les systèmes bio-culturels sont composés de récifs coralliens, de mangroves, d'herbiers marins, d'une forêt sèche en transition et des îliens. La diversité aussi bien naturelle que culturelle est très fragile et en danger à cause de mauvaises pratiques de gestion. A présent que nous faisons partie du Réseau Mondial de Réserves de Biosphère de l'UNESCO et en tant que jeunes, nous estimons que nous devons jouer un rôle majeur dans le développement de notre île natale."

- Groupe de Jeunes Rebels



Prise de conscience du VIH/SIDA auprès des écoliers, Zanzibar

Le groupe de jeunes The JUKEJIMA à Zanzibar a décidé de faire prendre conscience à la communauté, en particulier les professeurs et les étudiants, de la gravité du VIH/SIDA. Il planifie de diminuer la propagation et la transmission du fléau, ainsi que de combattre la stigmatisation et la discrimination envers les personnes atteintes du VIH/SIDA dans la communauté.

Les activités (juin 2006 - juin 2007) de ce projet incluent:

• Un concours de chansons/jingles traitant du VIH/SIDA ouvert aux jeunes. Les chansons

gagnantes paraîtront dans les médias locaux;

- Deux panels de discussion sur le thème du VIH/SIDA impliquant les jeunes des groupes de conseil des pairs locaux;
- Visionnage de films traitant du VIH/SIDA suivi de discussions, puis sessions de minilecture accompagnées d'un jeu de rôles pour les étudiants de neuf écoles;
- Changer les pratiques sexuelles des jeunes gens (chez les étudiants en particulier)

Pour plus d'informations, veuillez consulter la page du projet : <u>HIV/AIDS awareness for school-going youth</u>

LES JEUNES L'ONT DIT!

"Nous avons décidé de nous embarquer dans ce projet car malgré que la plupart des gens ici à Zanzibar ont entendu parler du VIH/SIDA, ils ne sont pas toujours au courant des modes de transmission et de traitement, ce qui porte vers une forte stigmatisation et discrimination contre ceux qui sont atteints du VIH/SIDA. Par ailleurs, les données actuelles montrent que le nombre de transmissions du VIH/SIDA est en constante croissance, en particulier chez les jeunes."

- Ameir M. Ussi (Responsable de la planification de JUKEJIMA)

Projets finalisés









Emission de Radio "En direct", Tonga

Au début 2007, Ebonie Fifita et son groupe "En direct" ont terminé leur projet avec succès. Ils ont organisé dix émissions de radio hebdomadaires pour informer le public des Objectifs du Millénaire pour le développement (OMD). De plus, ils ont invité des jeunes de talent à produire de la musique sur ce thème des OMD.

'En direct' a aussi construit une stalle pour accueillir les activités et concours de la foire du samedi matin dans le but de répandre le message. Cependant, d'après Ebonie, l'activité promotionnelle qui s'est avérée la plus efficace est sans aucun doute le fourgon. En effet, il a été peint sur le thème des OMD et comporte quelques passages des émissions radio. "Il



marque les esprits car il circule dans les endroits publics !"

Les réponses positives au projet montrent que les jeunes gens à Tonga sont enthousiastes de faire la différence. Cependant, il y a un réel besoin pour plus d'activités et de programmes de formation pour les jeunes.

"Etre pris au sérieux était un défi permanent pour nous. Notre format, style et contenu étaient nouveaux et expérimentaux pour la radio Tonga."

Les plans futures de "En direct" consistent, entre autres, à l'enregistrement du groupe comme ONG, l'organisation d'ateliers et d'événements sur les OMD pour les jeunes tout en promouvant les talents locaux et les arts culturels traditionnels.

>> Plus d'info sur le web

Camp Sanguine, St. Kitts & Nevis

Les ambassadeurs de Cayon High (anciens étudiants) dirigés par Claricia Langley, étaient fiers de relater que Camp Sanguine était un succès.

Le camp a été organisé pour 50 étudiants et s'est concentré sur le thème "Choix et prise de décision". Les activités consistaient pour les participants à suivre les sessions de formation de développement de carrières et de volontariat, à prendre part aux sessions de prise de conscience VIH/SIDA et à contribuer à deux projets communautaires après le camp.

Le camp a été considéré par les participants comme une expérience positive et des préparations sont en cours pour un autre camp en Mai 2007. >> Plus d'info sur le web